

## Crece 151% importación de calzado chino (Reforma 13/03/12)

Crece 151% importación de calzado chino (Reforma 13/03/12) Luego de la eliminación de las cuotas compensatorias, las compras de calzado asiático se dispararon en enero. Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 marzo 2012).- Las compras de zapatos de origen chino crecieron 151 por ciento en enero de 2012, comparadas con el mismo mes del año pasado, luego que terminaron las cuotas compensatorias que existían para productos de ese origen, dicen empresarios del sector. En diciembre de 2011 las medidas de transición que imponían un cobro adicional de 80 por ciento a calzado proveniente del gigante asiático desaparecieron y el consecuente crecimiento de las importaciones presenta un riesgo a la industria nacional, dijo Armando Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). "Este panorama puede ensombrecerse si no hay una determinación rápida por parte de nuestras autoridades para establecer alguna medida por cuestiones de amenaza de daño. A penas es el primer mes y ya hay un incremento sustancial en las importaciones, lo cual nos coloca en una posición muy delicada", explicó este industrial. Según acusa Dueñas, las industrias chinas tienen una serie de prácticas, como la manipulación del tipo de cambio, la subvaluación de mercancías y la entrega de subsidios a las empresas, que las mexicanas no hacen y que las colocan en desventaja. "La perspectiva además es que para este 2012 la compra de zapatos chinos pondrá en jaque a la industria del calzado mexicana, se está poniendo en riesgo a todos los empleos del sector", indicó el titular de la CICEG. Juan Alonso Niño, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Jalisco (CICEJ), precisó que ya hay registro de pérdidas para la industria local y temen que este fenómeno se expanda aún más. "La amenaza de daño se veía venir desde antes, muchas de las empresas locales ya habían notado que los pedidos decrecían entre 25 y 30 por ciento porque sus compradores ya estaban esperando que terminaran las medidas transitorias para reorientar sus pedidos hacia Oriente", indicó. Ante esto, la industria del calzado ya entregó al Gobierno un expediente para levantar un procedimiento de revisión comercial con la esperanza de que se interponga algún recurso de salvaguardas comerciales para frenar las importaciones. "El expediente trae toda la información de los productos que las empresas manejan para determinar en qué rubros de producción somos fuertes, cuáles son nuestros volúmenes de producción y en dónde esta entrada nos puede representar un peligro", dijo Niño. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo  
Fecha de publicación: 13 marzo 2012